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Zusammenfassung


Die europäische und die amerikanische Pneumologengesellschaft veröffentlichte die Leitlinie zur Definition, Evaluation und Therapie des schweren Asthmas. Angestrebt werden standardisierte Diagnosekriterien und die Entwicklung evidenzbasierter diagnostischer und therapeutischer Strategien. Für die Etablierung der Diagnose sind die Verifizierung der Asthmadiagnose und die Erfassung von Komorbiditäten und krankheitsbegünstigenden Faktoren von zentraler Bedeutung. Die Steroidinsensitivität und die Überdosierung von inhalativen Betamimetika stellen eine typische Herausforderung im praktischen Alltag dar. Neue Therapiestrategien eröffnen die Perspektive auf eine personalisierte Asthmatherapie
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Abstract


The European Respiratory Society and the American Thoracic Society recently published the international ERS/ATS guidelines on definition, evaluation and treatment of severe asthma. It is aim of the guideline to establish standardized diagnostic criteria and to develop evidence based diagnostic and therapeutic strategies. In the diagnostic approach verifying the diagnosis of asthma and identifying comorbidities and contributing factors are very important. In the therapeutic guidance of asthma patients steroid insensitivity and overdosage of betamimetic inhaler therapy are typical challenges. Novel therapeutic strategies open the perspective to personalized therapy in asthma
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